
 

 

 

 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – CMDCA 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

Nº. 26/2022 2 

(Plenária Presencial) 3 

Aos dezessete dias do mês de agosto de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária, na sede do CMDCA, situado à Av. João Pessoa, 1105 - 5 

Farroupilha, Porto Alegre - RS, 90040-001, sob coordenação da Presidenta ROBERTA 6 

GOMES MOTTA, e na presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Carolina Aguirre da Silva, Centro de 8 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO); Roberta Gomes 9 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM; Priscila Contini Marcondes, Federação 10 

Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS; Priscila Ballestrin, Parceiros Voluntários; 11 

Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, 12 

APAE/Porto Alegre; Viturugo Rinaldi de Miranda, Casa do Menino Jesus de Praga; Frei 13 

Luciano Elias Bruxel, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA; Aline Roza da 14 

Silva, Fundação O Pão dos Pobres de Santo Antônio; Arlei Márcia Weide, Obra Social 15 

Imaculado Coração de Maria – OSICOM; Neusa Maria Telles, Obra Social Imaculado 16 

Coração de Maria – OSICOM; Ângela Cuadrado Spolidoro, União Sul Brasileira de 17 

Educação e Ensino – USBEE; e Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança.  18 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Paulo Meira, Secretaria Municipal de 19 

Desenvolvimento Social – SMDS; Letícia Giardin, Fundação de Assistência Social e 20 

Cidadania – FASC; Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; 21 

Bárbara Inajara Soares Calegari, Secretaria Municipal da Educação – SMED; Sônia 22 

Silvestrin, Secretaria Municipal de Saúde – SMS; Aline Borges, Secretaria Municipal de 23 

Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 24 

Municipal de Governança Local – SMGOV.  25 

DEMAIS PRESENTES: Carlos Dutra e Luiz Henrique Frota, Administrativos 26 

CMDCA/FUNCRIANÇA; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  27 

PAUTA:  28 

1. ABERTURA;  29 

2. DEBATES E DELIBERAÇÕES;  30 
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2.1. COMISSÕES: EXECUTIVA, FINANÇAS, POLÍTICAS E 31 

REORDENAMENTO;  32 

3. INFORMES.  33 

Após a conferência de quorum foram abertos os trabalhos: 34 

1. ABERTURA 35 

2. DEBATES E DELIBERAÇÕES  36 

- EDITAL: 37 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Boa tarde, agora 38 

oficialmente. Bom, pessoal, como vocês viram, hoje pela manhã nós encerramos as listas, 39 

passamos todas que nós passamos ontem na plenária, revisamos todas as listas, conseguimos 40 

arrumar aquelas instituições que estavam com problema de duplicidade. Então, ficaram 106 41 

OSCs habilitadas no total e 15 que não foram habilitadas. Então, é uma média muito boa dos 42 

últimos tempos, né. E agora nós vamos passar as listas das habilitadas e nós vamos passar para 43 

a segunda etapa, que é poder fazer o cálculo com os valores e tudo mais. O que acontece? Nós 44 

temos em torno de 3 OSCs que de manhã tinham reunião com a SMED para a definição 45 

daquela dívida que as OSCs tinham com a SMED. Isso não é uma pendência nossa, é com a 46 

SMED, com a Prefeitura. Se eles no dia de hoje conseguirem a liberação ou fizerem qualquer 47 

tipo de negociação com a SMED, a SMED se manifesta, encaminha para nós e a gente lança 48 

uma lista extra com essas... São 6 OSCs. Então, nós estamos aguardando, essas OSCs foram 49 

comunicadas, só tem 2 que não foram porque a gente não achou contato, mas já estavam na 50 

lista como não habilitadas em função da SMED. Então, só para esclarecer a vocês. Como a 51 

gente tem até sexta-feira para publicar a lista com todo mundo e com as questões que 52 

envolvem os valores, a gente vai esperar amanhã para poder fazer essa lista certinha. Carolina 53 

Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC 54 

(TOPOGIGIO): A listagem com o rateio será publicada na sexta-feira e na sexta-feira pela 55 

manhã, ás 9h3min, nós vamos ter uma live com o Fórum, na página do Fórum, para fazer sobre 56 

a segunda fase do edital, que é a parte de projeto, porque isso depois vai vir para nós. E nós 57 

também estávamos olhando hoje de que na parte do projeto, no corpo do edital, na verdade, 58 

estão diferentes os itens do projeto que estão no site. Então, nós já estamos alterando os dados 59 

do projeto que estão no site para que fique tal qual ao que saiu no edital. Eu acho que é o mais 60 

correto para ficar mais claro. É uma questão de nomenclatura, só para dar mais compreensão. 61 

E na parte do plano de aplicação nós vamos fazer uma planilha em Excel, que além do corpo 62 

do projeto, vai vir também nessa planilha de Excel, porque se não vier na planilha Excel, cada 63 
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conselheiro vai ter que fazer esse retrabalho de transcrever para a planilha. Roberta Gomes 64 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Era isso do edital? Via de regra, a gente 65 

está achando, eu e a Carol, que a gente vai ter que trabalhar só nós duas na lista, para a gente 66 

não ter várias pessoas mexendo, para evitar confusões. Talvez a lista com valores também a 67 

gente faça isso, porque a gente não consegue com várias pessoas mexendo, a gente tem medo 68 

de se perder no processo. A nova avaliação de vocês a gente vai colocar ali naquela planilha 69 

que foi preenchida inicialmente, com o número de crianças e tudo mais, naquela ali a gente vai 70 

alterar com a segunda análise para poder colocar os valores e contabilizar certinho a partir dali. 71 

Eu acho que era isso, né? Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do 72 

Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Uhum! Roberta Gomes Motta, Associação 73 

Cristã de Moços do RS – ACM: Como a gente não fez pela manhã a Executiva, vou pedir 74 

ajuda para os colegas das comissões, para ver o que vocês colocaram ali no grupo da 75 

Executiva, os assuntos para a plenária. Nós temos poucos assuntos, vamos dando andamento. 76 

Paulinho, a Comissão de Registro. 77 

2.1. COMISSÕES: EXECUTIVA, FINANÇAS, POLÍTICAS E REORDENAMENTO;  78 

- COMISSÃO DE REGISTROS: 79 

Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: A Comissão de Registros trabalho na 80 

análise dos processos. Então, vem só para conhecimento a questão do Atestado de 81 

Funcionamento da CEPA – COMUNIDADE EVANGÉLICA DE PORTO ALEGRE. Teve 82 

troca de diretoria. Então, como teve a alteração a orientação é passar aqui pelo CMDCA. 83 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: De diretoria? Paulo 84 

Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Sim, na ata de eleição. Roberta Gomes 85 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Mas todos os anos têm alteração de 86 

presidência e tudo mais. Frei Luciano Elias Bruxel, Instituto Cultural São Francisco de 87 

Assis – CPCA: Isso é normal, é até institucional. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã 88 

de Moços do RS – ACM: Inclusive, é saudável trocar. Paulo Francisco da Silva, Pequena 89 

Casa da Criança: Então, só para informar e iniciar o processo, só para a plenária ficar ciente, 90 

eles fizeram eleição em abril e tem a atual diretoria ali. Eles já receberam o Atestado de 91 

Funcionamento, é só para informe e liberar esse processo. Carolina Aguirre da Silva, Centro 92 

de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Essa orientação 93 

foi de quem? Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Foi da Gerência, da 94 

Denise. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz 95 
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– CAIMC (TOPOGIGIO): Seria interessante responder para a Denise de que isso não 96 

ocorre, é das instituições. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Na 97 

verdade, não teve alteração estatutária, foi só eleição. Roberta Gomes Motta, Associação 98 

Cristã de Moços do RS – ACM: Isso mesmo. O que pode ter ocorrido é que a OSC na hora 99 

de informar o tipo de alteração, pode ter colocado que era alteração de estatuto e por isso ela 100 

encaminhou. Mas é bom a gente fazer um despacho já para a Comissão de Registro 101 

informando essa questão, que quando for só alteração de diretoria passa no fluxo normal. 102 

Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Era isso. Roberta Gomes Motta, 103 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, a Comissão Mista. Ah, pode ser que 104 

durante a reunião a gente tenha que aprovar uma lista auxiliar, porque tem várias OSCs que 105 

não saíram na lista, não estavam na nossa lista e o celular já está bombando com OSCs que não 106 

estavam na lista. Mas vamos lá. 107 

- COMISSÃO MISTA: 108 

Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto 109 

Alegre, APAE/POA: É o LAR SÃO JOSÉ, que foi avaliado pela Sheila e o José Alfredo, da 110 

Comissão Mista. O SEI 22.0.000093194-6. É para captação de recursos. O projeto é a 111 

implementação do sistema de geração de energia elétrica por painéis solares. O presente 112 

projeto tem a validade de 24 meses, com o objetivo de captar recurso s financeiros para 113 

implementar o sistema de geração de energia elétrica por painéis solares no Lar São José, onde 114 

serão beneficiados 187 crianças e adolescentes no Serviço de Convivência e Fortalecimento de 115 

Vínculos. Serviço de acolhimento e educação infantil. O recurso será utilizado para contatar 116 

uma empresa especializada em instalação de sistema de geração fotovoltaica, que irá fornecer 117 

materiais e equipamentos, também a mão de obra de instalação. Valor de R$ 85.789,00, com 118 

retenção de 10%. PARECER FAVORÁVEL. Paulo Meira, Secretaria Municipal de 119 

Desenvolvimento Social – SMDS: Tem uma questão aí, eu acho que a comissão não está se 120 

comunicando, o pessoal da Políticas com o da Finanças, porque em uma situação dessa a 121 

entidade tem que apresentar o certificado de propriedade para fazer esse tipo de obra dentro da 122 

instituição. Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de 123 

Porto Alegre, APAE/POA: Mas o José Alfredo já fez essa análise. Roberta Gomes Motta, 124 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: A informação que eu tenho é que ela já era até 125 

para ter passado esse processo, porque já estava tudo ok. Faltava só a lista dos atendidos. 126 

Como sugestão, para não atrasar mais ainda, vamos ver, porque eu não sei se as fotovoltaicas 127 
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não entram como material permanente. Acho que não entram como obra, pensando alto aqui. 128 

Frei Luciano Elias Bruxel, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA: Tem que 129 

ver a retenção também, é abrigo. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do 130 

RS – ACM: A gente pode fazer a aprovação,mas condicionando a entrega do comodato ou 131 

certificado de propriedade. Frei Luciano Elias Bruxel, Instituto Cultural São Francisco de 132 

Assis – CPCA: Pode ser, porque fica condicionado para ela poder receber o recurso. Roberta 133 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Sim, porque de qualquer modo 134 

não vai passar na PGM, tem que ter o comodato ou o certificado de propriedade.  Então, pode 135 

ser assim? Paulo Meira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: 136 

Quando for de órgão público o comodato é perfeito, mas se não for tem parecer divergente. 137 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, a gente já pode 138 

verificar isso na sequência. Frei Luciano Elias Bruxel, Instituto Cultural São Francisco de 139 

Assis – CPCA: Eu tenho 90% de certeza, conheço a instituição, já visitei até, a propriedade é 140 

da instituição. É um abrigo histórico. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços 141 

do RS – ACM: Eu já estou até perguntando para ela aqui, vou ver se ela manda o termo de 142 

posse. Podemos colocar em votação assim? Quem é favorável á aprovação com a 143 

condicionante do termo de posse da OSC? Alguém é contrário? Abstenção? APROVADO 144 

POR UNANIMIDADE. Agora o processo da Comissão de Finanças. 145 

- COMISSÃO DE FINANÇAS: 146 

Priscila Ballestrin, Parceiros Voluntários: A Comissão de Finanças tem o Processo 147 

22.0.000047785-4 da ASSOCIAÇÃO JÚNIOR ACHIEVEMENT. A OSC solicitou a 148 

transferência de saldo do Projeto Liderança Comunitária III para o Projeto Missão [Inaudível] 149 

2022. Conforme o extrato de doações atualizado em 03/08/2022, anexado no processo, o 150 

valor do saldo é de R$ 588.559,08. A Comissão de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à 151 

solicitação da OSC. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: 152 

Quem é favorável á transferência de recursos da OSC? Contrários? Abstenções? 153 

APROVADO COM 01 ABSTENÇÃO. O próximo. Carlos Fernando Simões Filho, 154 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: É o Processo 22.0.00032326-, 155 

OSC BANCO DE ALIMENTOS, Projeto Nutrindo o Amanhã – 5ª Edição. Solicitação da 156 

OSC conforme o TF. 14/2022, referente à aquisição de veículo no valor de R$ 75.850,00 da 157 

Marcopolo. Encaminhamento da Comissão: Conforme o Despacho nº 19421018, a OSC 158 

solicita uma avaliação com relação aos orçamentos para a compra de veículo para a entidade. 159 
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Ela recebeu o recurso, mas o modelo desejado não existe mais. Solicitação, portanto, é de 160 

acolhimento pelo Conselho da Criança da troca de veículo a ser adquirido, para estar de 161 

acordo com o recurso que a OSC já recebeu. A Comissão é de PARECER FAVORÁVEL. 162 

Eles só estão trocando de uma marca para a outra e solicitam a aprovação do Conselho. 163 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Ok, é o mesmo 164 

objeto. Quem é favorável, por favor? Contrários? Abstenções? APROVADO POR 165 

UNANIMIDADE. O próximo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 166 

Governança Local – SMGOV: É o Processo 20.0.000114259-4 da FEDERAÇÃO 167 

ESPÍRITA DO RIO GRANDE DO SUL – FERGS, Projeto Conte Mais Incluir. A OSC 168 

solicita a aquisição de três projetores multimídia. Estão encontrando dificuldades para 169 

aquisição do referido material, dessa forma, solicitam que no Item 5, de permanente, na rubrica 170 

5.7, projeto multimídia (três unidades), seja feita substituição por Smart TV 50 polegadas, três 171 

unidades, não alterando o valor. A Comissão de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à 172 

solicitação para a substituição dos equipamentos, sem alteração no valor apresentado junto ao 173 

orçamento físico financeiro. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 174 

ACM: Quem é favorável á alteração do bem permanente do projeto da FERGS? Contrários? 175 

Abstenções? APROVADO COM 01 ABSTENÇÃO. Carlos Fernando Simões Filho, 176 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Processo 20.0.00029890-6, OSC 177 

INSTITUTO MARIA GALBUSEIRA. Projeto do Edital 2019. Parecer da Comissão: A OSC 178 

solicitou alteração do plano de aplicação com o objetivo de adquirir um notebook e utilizar 179 

valores alocados para a aquisição de 50 cadeiras, no montante de R$ 2.300,00 e na rubrica de 180 

serviço de terceiros, telefonia, R$ 2.769,75 para a aquisição de um projetor e uma impressora. 181 

A OSC enviou o novo plano de aplicação, bem como todos os orçamentos. A Comissão de 182 

Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à solicitação da OSC de mudança do plano de 183 

aplicação, bem como autoriza a aquisição de novos equipamentos relacionados ao serviço 184 

financeiro com os respectivos orçamentos. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 185 

Moços do RS – ACM: Então, quem é favorável á alteração do plano da OSC? Contrários? 186 

Abstenções? APROVADO POR UNANIMIDADE. Mais algum assunto? Não? Então, mais 187 

alguma questão geral? A colega do Lar São José não me respondeu ainda e eu acho que eram 188 

só esses assuntos. Pessoal, não tendo mais processos para hoje, a gente vai pedir para encerrar, 189 

porque a gente vai precisar fazer a lista complementar agora dessas que faltaram. Então, 190 

vamos liberar só a taquigrafia, quem quiser ficar pode ficar, nós vamos olhar algumas 191 

instituições para a lista complementar. 192 
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Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal dos 193 

Direitos da Criança e do Adolescente, às 15h45min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, 194 

Patrícia Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da 195 

presunção de veracidade.  196 


